

Azay Infos

70 - Janvier 2024

Bulletin d'informations de la commune d'Azay-le-Brûlé



Édito du maire



En ce début d'année 2024, le Conseil municipal et les agents municipaux se joignent à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux pour chacun d'entre vous et vos proches.

Ces dernières années, les événements contraints ne nous ont pas épargnés. Entre la crise sanitaire de la Covid, l'augmentation des matières premières et la crise de l'énergie, nous ne pouvons qu'espérer que cette année soit synonyme de santé, bonheur et réussite.

Pour notre commune, nous arrivons à mi-mandat. C'est un moment important, il permet de faire le point sur les projets réalisés et de partager ensemble le chemin parcouru.

C'est aussi l'occasion pour moi de remercier une équipe municipale unie pour leurs compétences et leur investissement et qui travaille jour après jour à la poursuite du développement de la commune.

Le fait marquant de ce début d'année reste le déménagement de la Mairie vers le Bourg d'Azay le 15 janvier. Nous aurons le plaisir de vous accueillir durant l'après-midi du samedi 27 janvier pour une porte ouverte à l'issue de la cérémonie des vœux prévue à 11 heures. Ce déménagement va nous emmener, durant l'année à une concertation sur le regroupement des deux écoles à Cerzeau qui permettra ainsi une organisation plus harmonieuse.

Au-delà de notre gestion budgétaire qui se veut rigoureuse, du temps et de l'énergie consacrés pour voir naître des projets, et de l'investissement des agents qui nous accompagnent au quotidien, nous continuerons à mener à bien notre programme.

Nos actions continueront à se porter notamment sur une étude de sécurisation de la traversée du village de Jaunay mais également sur le vivre ensemble, faire en sorte que nos enfants grandissent dans un environnement sain et préservé à l'heure où l'individualisme et la défiance gagnent du terrain.

C'est donc plein d'espoir et de confiance que nous nous tournons vers la seconde moitié de ce mandat en comptant sur votre soutien pour que notre commune continue à être un lieu de sérénité dans une période tourmentée.

Nous sommes conscients qu'il restera toujours des projets à mener. Soyez assurés que la motivation de l'équipe reste pleine et entière.

Bien sincèrement à vous.

Jean-François RENOUX.



Bertrand QUINTARD, nouveau conseiller municipal

Suite à la démission de Madame Manuella RÉAUTÉ, Monsieur Bertrand QUINTARD, habitant de Mons et candidat suivant sur la liste, a intégré l'équipe municipale lors du conseil du 7 novembre dernier.

Il participera aux commissions : cultures et vie associatives, bâtiments et patrimoine, solidarité et accompagnement.

MI-MANDAT, FAISONS LE POINT !

VOIRIE

ACHAT DE MATÉRIEL
(Tracteur, mini-pelle, broyeur)

TRAVAUX DE VOIRIE

- Le Bourg d'Azay (Chemin des Taillées, parking de l'école maternelle, aire de covoiturage et la rue de Montapeine)
- Villaine (1^{ère} et 2^{ème} tranche)
- Mautré (Carrefour et la rue de la Renolière)
- Cerzeau (Venelle du Puits et trottoirs de la RD8)
- Le Clatreau (Enrobé rue du Paradis et ralentisseur)
- La Brousse (Chemin du Frêne, eaux pluviales rue du Logis et chemin de Beaulieu)
- Puyblain (Entrée rue de la Fosse aux Loups)
- Mons (Trottoirs)
- Entretien des chemins



CULTURE PATRIMOINE

- Résidences d'artistes
- Spectacles annuels à l'Église et au Prieuré
- Circuits trails et randonnées
- Rénovation du lavoir de Puyblain
- Contre-forts de l'Église
- Stèle commémorative anciens d'Algérie



ENVIRONNEMENT AMÉNAGEMENT

- Plantations de haies (Le Bourg, Mons, Chemin de Beaulieu)
- Réhabilitation de lieux de vie
- Ancienne déchetterie de Blanchon
- Éclairage public (LED solaire, réduction de l'éclairage)
- Végétalisation du cimetière
- Espace de recueillement
- Revêtement du city-stade
- Bornes d'apports volontaires « verres »



BÂTIMENTS

- Travaux économie énergie (Écoles, foyer rural)
- Mise aux normes de la cantine d'Azay
- Aménagement bureau des enseignants
- Vestiaires ateliers municipaux
- Étude regroupement des écoles
- Achat du Prieuré
- Chaufferie bois



ÉCHANGE PARTICIPATION

- Cimetière
- Lavoir des Marzelles
- Jardin de la Poste
- Lotissement de la Piane
- Rencontre annuelle avec les agriculteurs
- Forum des associations



ÉCOLES JEUNESSE

- Aide aux Jeunes d'Azay reconduite (18 jeunes aidés)
- Achats tableaux TBI aux écoles
- Loi Egalim avec 67 % de produits de qualité et durables dont 39 % de bio



À compter du 15 janvier 2024, les services administratifs de la Mairie seront transférés au 34 rue du Prieuré au Bourg d'Azay (nouvelle adresse de la Mairie).

Fresques à l'école élémentaire

En avril dernier, notre commune avait déposé un dossier de candidature à la 3^{ème} édition de la bourse Strada. Associée à la société des Auteurs Des Arts Graphiques et Plastiques (ADAGP), cette bourse a vocation de participer au déploiement des arts urbains en dehors des territoires habituels de la création artistique.

Pendant une semaine, Marie PRESMAR, artiste installée à Hossegor (Les Landes), connue pour ses lettrages et son approche graphique de l'alphabet, était accompagnée d'Éric SURMONT de l'association Winterlong à Niort. Les élèves de l'école élémentaire ont été invités à donner chacun un mot. L'artiste a transformé les mots en



images. Quatre fresques ornent les murs extérieurs de l'école, à vous de venir les découvrir et de déchiffrer les mots cachés !

Séréna DOLCI, double championne de France de tir à l'arc



Photo : Bruno HECQUARD

L'Azéenne du Clatreau a commencé l'activité à l'âge de 9 ans. L'envie lui est venue à l'occasion d'une découverte du tir à l'arc proposée au Château de Salbart. Bingo, sa passion sportive était née. Inscrite au club La Flèche Créchoise, elle grappille les échelons, et ses performances

se font très vite ressentir aux niveaux départemental, régional et même national. La jeune classée en U15 a été sacrée Championne de France en 2022 et en 2023. On lui souhaite de conserver son titre lors du prochain championnat en février 2024.

Installation du nouveau Conseil Municipal des Jeunes

L'installation officielle du CMJ a été réalisée le lundi 23 octobre dernier. Après avoir félicité les jeunes élus, Jean-François RENOUX, Maire de la commune, ainsi que les adjoints présents, se sont adressés aux nouveaux conseillers municipaux. « Vous êtes installés ici à la Mairie de votre commune, comme les adultes, vous êtes

les représentants de tous les enfants d'Azay-le-Brûlé. » Après l'installation, les nouveaux élus ont été interviewés par la radio D4B.

Les Élus (par ordre alphabétique) : Eden BABIN, Coleen DIARD, Leandro DOLCI, Lucien PETIT, Anya POTTIERS, Jade ROGARD, Victoire THOMAS GAUTIER sont élus pour 2 ans.



City-stade inauguré « Espace Florent TRUQUIN »



Le nouveau revêtement synthétique du city-stade a été inauguré début octobre. Nommé « Espace Florent TRUQUIN » en hommage au

conseiller municipal récemment décédé et qui avait notamment accompagné le Conseil Municipal des Jeunes sur ce projet.

Nos lavoirs, véritables refuges pour les salamandres

Le SMC Rivière lance une opération de mise en valeur des lavoirs qui abritent des larves de salamandres tachetées et autres amphibiens.

Quarante-sept lavoirs sur 17 communes dont 6 sur notre commune sont concernés. Ils sont équipés d'un panneau d'information (photo ci-jointe). La charte signée nous engage dans la protection des populations d'amphibiens à travers les actions suivantes :

- Entretien des lavoirs avec parcimonie pour ne pas déranger les habitants (laisser les herbes, feuilles mortes...);
 - Installer une rampe de sortie pour éviter les noyades ;
 - Sensibiliser les usagers dans l'utilisation de l'eau des lavoirs (préservation de la ressource eau).
- Merci à tous les usagers, habitants de notre commune pour l'intérêt que vous porterez



à la préservation de notre environnement et de notre cadre de vie.

Pour en savoir plus encore, scannez le QR code

Lien vers le site internet du Syndicat Mixte à la Carte Haut Val de Sèvre et Sud Gâtine

Engagement des communes : charte lavoirs et salamandre



Collecte des sapins de Noël

Après les fêtes, ne jetez pas votre sapin n'importe où ! Du 2 au 19 janvier 2024, déposez-les dans les lieux prévus à cet effet. Les services de la commune les prendront en charge :



- **BEAUSOLEIL** : route de Jaunay (face au Centre Équestre)
- **CERZEAU ET LE CLATREAU** : Parking terrain de football
- **CHAMIER** : Entrée de village (rue du Jardin de Coué)
- **FONVÉRINES** : Lavoir des Marzelles
- **JAUNAY** : Lavoir (direction de Ricou)
- **KADORÉ** : Chemin de Bel Air
- **LA BROUSSE** : Borne à verre (rue du Pré de la Croix)
- **LE BOURG D'AZAY** : Parking école maternelle
- **MAUTRÉ** : Place du Four à pain
- **MONS** : Place du Four à pain
- **PUYBLAIN** : Lavoir (route de Mautré)
- **RICOU ET LA CORBELIÈRE** : Abris bus de Ricou

Cette opération de recyclage vise à valoriser les déchets verts. Les sapins collectés seront en effet transformés en broyat et utilisés ensuite comme paillage dans les massifs d'arbustes.

SAPINS NATURELS UNIQUEMENT, SANS EMBALLAGE, SANS PIED ET POT, SANS NEIGE ARTIFICIELLE NI DÉCORATION.

Opération « Un sénior à la cantine »

Mardi 3 octobre dernier, la commune organisait la première invitation de séniors à la cantine scolaire. Monique DREVIN de Beausoleil et Myriam BALEA du Puyblain ont donc été accueillies par nos cantinières, Florence et Nadine, avant de prendre place au milieu des élèves pour partager le déjeuner. L'étonnement se lisait sur leurs visages. « *Que faisaient là ces deux dames installées à nos tables, dans notre cantine.* »

Puis se fut une avalanche de questions : « *Vous faites quoi là, comment vous vous appelez, où vous habitez ? Vous aimez les betteraves, les épinards, le poisson ?* » Nos deux dames ressortirent enchantées de leur expérience. Un petit retour dans les souvenirs, une dose de conversation à bâtons rompus, un petit vent de jeunesse et de dynamisme. Elles sont prêtes à renouveler l'expérience.



« La semaine bleue » s'est installée à Cerzeau



Notre commune a eu le plaisir d'accueillir le samedi 7 octobre dernier une animation organisée par le Centre Intercommunal Actions Sociales du Haut Val de Sèvre dans le cadre de la semaine bleue. Cette opération avait pour objectif de valoriser la place des aînés dans notre société et d'accentuer les liens entre générations.

Cette journée « décal'âge » a permis à 15 bénéficiaires du CIAS de faire un tour de side-car avec l'association « A Side Humant » et de déjeuner au Mac Donald de Saint-Maixent-l'École selon leur souhait, afin de découvrir où vont leurs petits-enfants !

Un grand merci à toute l'équipe pour cette belle initiative.

L'Azay Trail fait le plein et solidaire pour Théo

Dimanche 5 novembre dernier, quelque 456 courageux coureurs ont pris le départ du deuxième Azay Trail. Malgré la tempête Domingos qui s'est abattue sur les Deux-Sèvres, bénévoles de l'association, élus et agents du service technique ont tout fait pour que la sécurité des sportifs soit assurée. Mais cette matinée sportive était aussi

une manifestation solidaire ! En effet comme l'année passée pour l'association Margot Step by Step, Terre de Runners 79 l'association organisatrice a reversé une partie de ses bénéfices soit 1500 € au profit de l'association Une Vie Comme Les Autres pour Théo pour l'achat de matériel sportif.



Photo : Eddy DUTRIEZ

Retrouvez l'agenda des manifestations 2024 en dernière page de ce bulletin.

Retour en images



Stèle Guerre d'Algérie



Carnets d'Azay à Puyblain



Traverse ! Barbe bleue



Traverse ! Feux de brouillard



Rassemblement citoyen contre la violence



Initiation aéromodélisme



Festin d'Alexandre



Ciné en plein air : Le Chêne



Forum des associations



Entre 2 Vers : Scènes Ouvertes



Inauguration Jardin de la Poste



Journées du Patrimoine au Château de l'Aunaye



Concert de Joël GRIZEAU



Trails de Terre de Runners 79



Commémoration du 11 nov.



Stage de dessins Azarts



Stage Self Défense



Exposition photos

ÉVÈNEMENTS À VENIR ! (Janvier à juin 2024)

MERCREDI 10 JANVIER

Après-midi jeux de société
à 17h30 (pour les ados)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 13 JANVIER

Assemblée générale de l'UNRPA

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

DIMANCHE 14 JANVIER

Après-midi jeux de société

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

VENDREDI 19 JANVIER

Assemblée générale de la
Fonvérinoise

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 27 JANVIER

Vœux communaux à 11h

Lieu : Prieuré

SAMEDI 27 JANVIER

Visite libre de la nouvelle
mairie de 13h30 à 17h

Lieu : Prieuré

SAMEDI 10 FÉVRIER

Carnaboum de l'APE

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

DIMANCHE 11 FÉVRIER

Après-midi jeux de société

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

MERCREDI 14 FÉVRIER

Après-midi jeux de société
à 17h30 (pour les ados)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 17 FÉVRIER

Repas de l'UNRPA

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 9 MARS

Assemblée générale de LPO
(Ligue pour la Protection des
Oiseaux)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

DIMANCHE 10 MARS

Après-midi jeux de société

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

MERCREDI 13 MARS

Après-midi jeux de société
à 17h30 (pour les ados)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 16 MARS

TROC de Entre 2 Vers

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

DIMANCHE 31 MARS

Chasse aux œufs de l'APE

Lieu : Place à Cerzeau

LUNDI 1^{ER} AVRIL

Tournoi de football de l'ASAA

Lieu : Terrain de football de
Cerzeau

VENDREDI 5 AVRIL

Scènes nomades avec les
Bienveillantes «Chez Thérèse»

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

DIMANCHE 7 AVRIL

Après-midi jeux de société

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

MERCREDI 10 AVRIL

Après-midi jeux de société
à 17h30 (pour les ados)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 4 MAI

Repas offert aux aînés

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

MERCREDI 8 MAI

Commémoration

Lieu : Monument aux Morts de
Cerzeau

MERCREDI 15 MAI

Après-midi jeux de société
à 17h30 (pour les ados)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 1^{ER} JUIN

Festival des Expl'Orateurs

Lieu : À déterminer

JEUDI 6 AU DIMANCHE 9 JUIN

Élections Européennes

MERCREDI 12 JUIN

Après-midi jeux de société
à 17h30 (pour les ados)

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

VENDREDI 14 JUIN

Assemblée générale de l'ACCA

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 15 JUIN

Stage de Self Défense

Lieu : À déterminer

SAMEDI 15 JUIN

Concert des Sunrisers

Lieu : Église saint-Barthélémy

DIMANCHE 16 JUIN

Rallye pédestre de la SEP

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

SAMEDI 22 JUIN

Fête des écoles de l'APE

Lieu : Foyer rural de Cerzeau

LES POMPIERS DE SAINT-MAIXENT-L'ÉCOLE RECRUTENT DE SAPEURS-POMPIERS VOLONTAIRES

Vous avez toujours regardé passer les camions rouges avec admiration ? Peut-être même une pointe d'envie... Allez, vous pouvez le dire ! Vous vous êtes toujours dit que vous auriez adoré être pompier. Mais que ce n'était pas fait pour vous ? Balayés, les clichés et les idées toutes faites.

RIEN DE PLUS SIMPLE, CONTACTEZ LA CASERNE AU 05 49 05 56 82

Directeur de la publication :

Jean-François RENOUX, Maire de la commune d'Azay-le-Brûlé

Rédaction : Membres de la commission communication

Conception réalisation : Mairie d'Azay-le-Brûlé

Impression : 900 exemplaires - Imprimerie de la Sèvre (Niort) - Azay infos est imprimé sur couché satin PEFC 115g/m².